
“建议发行‘文化彩票’，从
中筹集文化发展和文物遗产保
护的资金。”3日，来自故宫博物
院的全国政协委员余辉接受采
访时说。

发行文化彩票
筹集文保资金

会上，故宫博物院科研处
（研究室）主任余辉带来的提案
是“制定我国明清宫殿建筑保护
条例”。长期关注古建保护的他
介绍说，我国明清宫殿建筑分布
在北京、辽宁、湖北、江苏、天津
等多省市，总体量宏大，且风格
保持一致。长期以来，分散分布、
管理维护各自为政，这不利于文

物古建的保护，因此要像出台长
城保护条例一样，制定一个针对
明清宫殿建筑的保护条例，纳入
统一管理。

此外，余辉认为，当下文化
产业的发展需要投入大量资金。
经费何来？除了政府的投资、社
会的参与，他建议发行“文化彩
票”，从中筹集文化发展和文物
遗产保护的资金，这样无论对国
家、文化产业还是对个人而言都
是有利的。

把收藏当成投资

这很不正常

对于目前的“全民收藏热”，
余辉认为，随着物质更加丰富，

人们将兴趣转向收藏是必然现
象，“但许多收藏者对文物并不
懂，只想作为一种投资手段，这
就很不正常。”他说，今后亟需加
强引导，把收藏爱好者的兴趣点
从“价值”转移到文物本身所承
载的历史文化和审美价值上来，
借此提高收藏者的文化素养，必
将使其终身受益。

余辉说，最近国内文物成交
价格出现一定幅度的下滑，其中
有银根收紧等诸多复杂的原因，
这也提醒广大收藏爱好者，买了
不一定就能增值。

任何时代的文化市场

假的都比真的多

目前，全国各地出现大量的
文化市场，所销售的“宝贝”多数
为假冒和仿造。对此问题，余辉
认为，任何时代的文化市场都是
假的比真的多，其中的原因很复
杂。

有时候，制作者的初衷并不
是造假，只为仿制某一时代、某
一品类的文物，但到了流通领
域，则被一些经营者玩了花样。
尤其是一些经营者为图暴利，买
通一些鉴定专家，将假的说成真
的。类似现象比较多，令购买者
经济损失严重。余辉说，这种行
为“无异于诈骗”。

他认为，国家应该采取有力
措施，对造成侵权违法后果的人
加以惩处。

全国政协委员、故宫博物院科研处主任余辉谈文物鉴定：

鉴宝“将新说老”无异于诈骗
本报特派记者 乔显佳 3月3日发自北京
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2013 全国两会

人大预算报告很专业很复杂，我并不是全都能懂，但会挑自己关注的农业和教育等方面内容仔细看，努力弄明白。有一一年
教育支出国家说要达到一个比例，但预算报告里没有达到，我就投了反对票。
——— 全国人大代表、山东东营市蜜蜂研究所所长宋心仿

我们反对形式主义。但是，有些形式极有意义，因而也是必要的。为新任国家领导人举办就职典礼，是一种富有意
义的形式。
——— 全国政协委员、中国社科院世界历史研究所研究员俞金尧

给与会者提供的矿泉水，有多少能喝完？丢弃的矿泉水需要多少电费、人工费、运输费、包装费？今年两会，代表委员员要争
做“快乐带水族”！
——— 全国人大代表褚艳芳

吃别人家奶长大

中国孩子的悲哀

说吧>>

@齐鲁晚报

#微话题#对于国产奶粉，你现

在有信心吗？

@项仙君：世上最遥远
的距离，是孩子在怀里，而奶
粉在香港。

@新华视点：作为全球
第二大经济体，政府财政收
入逐年快速增加，为什么连
一罐放心奶粉都造不出来？
乳制品行业吸取三鹿事件教
训并改进了吗？质监部门履
行其义务了吗？吃别人家奶
长大，中国孩子的悲哀！

@大雄小博：如果你怀孕
了，现在就去香港，买3罐奶粉，
在入境处主动被抓，罚款50万，
身无分文爱罚不罚，判刑两年，
狱中管吃管住，没有雾霾毒
害。生下孩子，即为香港户口，
按政策，香港政府负责供应奶
粉，两年后回内地，孩子长到18

岁，带上你老公申请去香港居
住，从此全家过快乐生活。

@人民日报：一个可把神
舟送上天、把蛟龙送下海的世
界第二大经济体，生产的婴儿
奶粉却不能让本国妈妈们放
心，确实令人深思。国内食品
安全的被牺牲，监管机构脱不
了干系。监管机制不完善，更
影响了国人对食品安全的信
任，加速把他们推向海外。

镜头范>> 两会姿势

3日，全国政
协十二届一次会议
开幕。全国政协委
员厉以宁早早到达
会场落座。

新华社发

3日，全国政
协十二届一次会议
上，全国政协委员
姚明在听会。

新华社记者
李刚 摄

 3 日，北京
铁道大厦，全国政
协委员濮存昕面对
镜头，突然用手拉
低帽檐，整个脸只
剩下露着洁白牙齿
的嘴巴，引得记者
哄堂大笑。

本报特派记者
王媛 摄

60元
今年政协委员的吃和行同样体现新

会风，60元钱的自助餐，菜式简单得就和
家常菜一样，普通的榨菜肉丝汤，水果只
有西瓜，没有酒水，没有大鱼大肉。

——— 据《广州日报》

1000公斤
全国政协委员袁隆平3日说，他的

团队正在加紧攻关，力争2015年实现超
级杂交水稻亩产1000公斤目标，这意味
着比原计划提前5年实现。

——— 据新华社

5元
3日，陈光标在人民大会堂北门入

口处推荐他的清洁空气，价格在每罐5

元钱左右。他说装空气的罐子可以回收
再利用。

——— 据新华社

数据控>>

政府要重视，
要加强投入、加强
立法

公民要参与，
多进行绿色出行

在2日举行的全国政协十二届一次会议新闻
发布会上，新闻发言人吕新华在提到雾霾天治理
时表示，解决这个问题应多方面采取措施，包括
政府要重视，公民要参与，企业要担当责任等等。
治理雾霾天，哪项措施最重要？齐鲁晚报网站

（www.qlwb.com.cn）昨日进行了调查。

雾霾天怎么治

微调查>>

企业要担当起自
己的社会责任

群众及媒体
要加强监督

增强民
众和企业的
环保意识
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微话题>>

“七宗费”，你快走！

“管理靠收费，加强管理就提
高收费”，是一些地方公共管理的
习惯思维。记者梳理出最受公众诟
病的“七宗费”。

房产税费:买房涉及的税费累
计超过总房款的１１％。

拥堵费：治堵靠收费，不是“装
傻装天真”，就只是想收费而已。

汽车排污费：以收代管反沾沾
自喜。

垃圾费：无辜的公众为何要为
管理的欠账埋单，况且哪有一件东
西付两次款的道理。

车牌费：限字令挡不住汽车膨
胀的步伐。

择校费：优质教育资源岂能以
钱论进出。

燃油附加费 :“临时”变“常
态”。 据新华社

@疑似学者：安监局长
掉泪了，工商局长掉泪了，那
就行动起来吧！让你们负责
的行业不再掉链子。
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